

que nous apprendrions incessamment que c'est la fin d'un fait accompli. Dans ces conditions, la crise deviendrait tout à fait dénuée. L'amiral Alexeïeff a vu, en effet, les pouvoirs nécessaires pour agir d'une façon décisive et une telle proposition se produisit.

A aucun prix, on ne permettra au Japon d'occuper Massampo, qui est un point stratégique de premier ordre entre Vladivostok et Port-Arthur. Le général Kourpoukine, ancien ministre de la guerre, se trouve toujours à Pétersbourg. Si les hostilités éclataient, il partirait immédiatement pour l'Extrême-Orient, où il exercerait le commandement suprême des forces de terre.

Un autre point stratégique de premier ordre est l'Etat, M. Bezabrazov, qui est le chef du parti de la guerre et le levier des amis de la paix, tels que le comte Lamsdorf et M. de Witte, est parti pour Cannes.

Le ministre de la guerre est très partisan d'une politique de conciliation, mais on affirme qu'un service consultatif de ses collègues a obtenu un tel qu'il se prononcât en faveur de la guerre, et les dernières propositions de la Russie n'étaient plus promptement acceptées.

PROJET D'INVASION

New-York, 6 janvier. — On annonce que 6.000 soldats japonais sont tenus prêts à débarquer à Massampo. Si ce débarquement a lieu, ce sera la guerre. D'autre part, on attend un régiment de cosacs à Taitshang, en Mandchourie.

La situation des troupes en Mandchourie a été modifiée, mais les nouveaux emplacements sont tenus secrets. On accumule les approvisionnements à Port-Arthur et on installe des fils télégraphiques dans toutes les directions.

Les troupes japonaises ont l'ordre d'entreprendre la plus extrême surveillance. Le Noci Kraï affirme solennellement que dorénavant Mandchourie sera russe et ne sera jamais restituée.

L'Affaire Dreyfus

Paris, 6 janvier. — La Petite République reproduit une longue lettre que Cyvoct a adressée au ministre de la justice. Dans cette lettre Cyvoct se plaint d'avoir été traité si cette dernière puissance entretient une flotte puissante à Port-Arthur et 300.000 baïonnettes en Mandchourie.

Le travail de M. Loubet, qui a été terminé avant une quinzaine. Ce n'est donc que vers le 20 janvier que le conseiller chargé du rapport sera désigné.

Une lettre de Cyvoct

Paris, 6 janvier. — La Petite République reproduit une longue lettre que Cyvoct a adressée au ministre de la justice. Dans cette lettre Cyvoct se plaint d'avoir été traité si cette dernière puissance entretient une flotte puissante à Port-Arthur et 300.000 baïonnettes en Mandchourie.

Le budget de la Bourse du Travail

Paris, 6 janvier. — La commission administrative de la Bourse du Travail vient de communiquer ses conclusions. Le budget pour 1904 qu'elle a soumis au conseil municipal.

INIQUÉ JUGEMENT

Le Clericalisme dans la Magistrature. Lorient, 6 janvier. — Le tribunal correctionnel de Lorient, qui avait déjà donné des preuves de son savoir faire en condamnant des grévistes à deux ou trois mois de prison sans sursis, alors qu'il appliquait une amende dérisoire avec sursis aux congréganistes rebelles, vient de rendre un jugement.

Mort mystérieuse d'un docteur

Ajaccio, 6 janvier. — Des promeneurs ont trouvé au bois communal de Bois des Anglais, le cadavre d'un étranger qui a été reconnu être celui d'un docteur, ingénieur-directeur d'un gymnase à Baden, M. Mayer. Le corps était étendu dans un coin du plateau qui termine la promenade et portait trois blessures à la tête, produites par trois coups de revolver tirés à bout portant. Une des balles est entrée par l'oreille droite, la seconde sous la mâchoire et la troisième derrière l'oreille.

Ici on nous permettra de protester une fois de plus, de toute façon, contre la justice militaire qui frappe si durement un petit soldat alors qu'elle acquitte pour ainsi dire l'officier supérieur qui avait menacé de mort un général républicain.

Ce soldat ne devait d'ailleurs pas être la seule victime. Trop souvent la justice civile ne vaut pas mieux que la prétendue justice militaire. Le parquet de Lorient fit pour ainsi dire un petit bonheur quatre des civils qui étaient élevés contre la conduite de l'irritable sous-officier.

On trouve, pour déposer contre eux, quelques témoins qui se contredirent; mais d'autres vinrent, au contraire, déposer en leur faveur. Qu'importait au tribunal? Il condamna, et c'est ainsi que furent prononcées des peines variant entre dix et quinze jours de prison.

Elles atteignent des hommes au passé irréprochable, l'un conseiller prud'homme, président d'une société coopérative ouvrière, l'autre contre-maître de la marine en retraite qui, trop récemment, recevait un témoignage de satisfaction pour plusieurs sauvetages.

Contre ces travailleurs, on n'avait aucune preuve. Mais allez donc demander à des juges cléricaux d'avoir quelque égard pour des ouvriers libres-penseurs.

Faits Divers

HORS RÉGION

L'instituteur assassiné

Arrestation de la belle-mère. Grasse, 6 janvier. — Le parquet de Grasse vient, après interrogatoire, de mettre en état d'arrestation Mme Achard, belle-mère de l'instituteur Soualle, assassiné dans les circonstances que nous avons relatées. Cette femme est accusée d'avoir soudoyé un individu pour assassiner son gendre l'instituteur qui, comme on le sait, était en instance de divorce.

Trois frères consorts à Mont-Saint-Eloy

Trois frères jumeaux, du hameau d'Ecroules, commune de Mont-Saint-Eloy, prendront part au prochain tirage au sort. Ce sont : Jean, Joseph et Benoît Beugnot, tous trois bien constitués et bien portants. L'un est peintre, l'autre maçon et le troisième cultivateur.

Un scandale clérical

Lyon, 6 janvier. — Le « Progrès de Lyon » annonce que le parquet de Nantua, s'est transporté à Cerdon où une grave affaire de meurtre soulevé en ce moment une vive émotion.

Un homme gelé dans une meule à Caudry

Dimanche dernier, vers 10 heures du matin, M. Bricout, propriétaire à Caudry, en tirant des botes de paille d'une meule lui appartenant et s'en allant vers la rue Nationale à Caudry, découvrit, couché entre les gerbes, le corps d'un homme, paraissant complètement gelé.

Drame dans un Hôtel

Paris, 6 janvier. — Un drame terrible s'est déroulé hier vers cinq heures du soir dans un hôtel meublé du boulevard de la Villette.

Accident mortel en gare de Landas

Un ouvrier électricien de la Compagnie du Nord, M. Paret, âgé de 29 ans, demeurant à Lille, venait de terminer son travail, à la gare de Landas, près d'Orchies, lorsque, vers quatre heures de l'après-midi, on retrouva sur les rails son corps affreusement broyé.

Enfant éborgné par un détonateur à Bruay-sur-Escarpe

Le jeune Clieque, 5 ans et demi, demeurant avec ses parents à Hilarion, près de Bruay, se trouvait sur le paré d'un détonateur de cartouches de dynamite.

LES GREVES

A Neuville

Nous tenons, pour fixer exactement l'opinion publique, à donner le texte des revendications formulées par les ouvriers léseurs de Neuville.

DANS LA RÉGION

Affaire de meurtres à Boulogne

Samedi vers 5 heures, la petite Louise B., âgée de 7 ans, rentrait chez ses parents, rue d'Inkermann, à Boulogne, et se précipita vers ses parents surpris de la brusquerie de son attitude.

Trois frères consorts à Mont-Saint-Eloy

Trois frères jumeaux, du hameau d'Ecroules, commune de Mont-Saint-Eloy, prendront part au prochain tirage au sort. Ce sont : Jean, Joseph et Benoît Beugnot, tous trois bien constitués et bien portants.

Un homme gelé dans une meule à Caudry

Dimanche dernier, vers 10 heures du matin, M. Bricout, propriétaire à Caudry, en tirant des botes de paille d'une meule lui appartenant et s'en allant vers la rue Nationale à Caudry, découvrit, couché entre les gerbes, le corps d'un homme, paraissant complètement gelé.

Drame dans un Hôtel

Paris, 6 janvier. — Un drame terrible s'est déroulé hier vers cinq heures du soir dans un hôtel meublé du boulevard de la Villette.

Accident mortel en gare de Landas

Un ouvrier électricien de la Compagnie du Nord, M. Paret, âgé de 29 ans, demeurant à Lille, venait de terminer son travail, à la gare de Landas, près d'Orchies, lorsque, vers quatre heures de l'après-midi, on retrouva sur les rails son corps affreusement broyé.

Enfant éborgné par un détonateur à Bruay-sur-Escarpe

Le jeune Clieque, 5 ans et demi, demeurant avec ses parents à Hilarion, près de Bruay, se trouvait sur le paré d'un détonateur de cartouches de dynamite.

LES GREVES

A Neuville

Nous tenons, pour fixer exactement l'opinion publique, à donner le texte des revendications formulées par les ouvriers léseurs de Neuville.

DANS LA RÉGION

Affaire de meurtres à Boulogne

Samedi vers 5 heures, la petite Louise B., âgée de 7 ans, rentrait chez ses parents, rue d'Inkermann, à Boulogne, et se précipita vers ses parents surpris de la brusquerie de son attitude.

Trois frères consorts à Mont-Saint-Eloy

Trois frères jumeaux, du hameau d'Ecroules, commune de Mont-Saint-Eloy, prendront part au prochain tirage au sort. Ce sont : Jean, Joseph et Benoît Beugnot, tous trois bien constitués et bien portants.

Un homme gelé dans une meule à Caudry

Dimanche dernier, vers 10 heures du matin, M. Bricout, propriétaire à Caudry, en tirant des botes de paille d'une meule lui appartenant et s'en allant vers la rue Nationale à Caudry, découvrit, couché entre les gerbes, le corps d'un homme, paraissant complètement gelé.

Drame dans un Hôtel

Paris, 6 janvier. — Un drame terrible s'est déroulé hier vers cinq heures du soir dans un hôtel meublé du boulevard de la Villette.

Accident mortel en gare de Landas

Un ouvrier électricien de la Compagnie du Nord, M. Paret, âgé de 29 ans, demeurant à Lille, venait de terminer son travail, à la gare de Landas, près d'Orchies, lorsque, vers quatre heures de l'après-midi, on retrouva sur les rails son corps affreusement broyé.

Enfant éborgné par un détonateur à Bruay-sur-Escarpe

Le jeune Clieque, 5 ans et demi, demeurant avec ses parents à Hilarion, près de Bruay, se trouvait sur le paré d'un détonateur de cartouches de dynamite.

LETTRE AU CITOYEN SOHIER

Le Comité de la Grève a également écrit la lettre suivante au citoyen Sohier, maire d'Houplines : Le Cateau, le 6 janvier 1904.

Le Comité de la Grève

Hier, à trois heures, une importante réunion, à laquelle ont assisté tous les camarades ouvriers, a eu lieu, au siège social, au Cateau.

A Tourcoing

La grève de la filature Baratte continue sans changement. Les patrons, espérant jeter la division dans les rangs des grévistes, a formé son établissement pour une dizaine de jours.

Aux mines d'Aniche

Hier, vers 5 heures, un différend étant survenu entre les galibots de la fosse St-Louis et la direction, à propos de la répartition des salaires et aussi du nombre d'heures de travail, les galibots ont cessé de travailler et se sont rendus chez M. Lenoir, pour lui exposer leurs doléances.

Cour d'Assises du Pas-de-Calais

Audience du mercredi 6 janvier. L'AFFAIRE THOBOIS. Voici une affaire d'abus de confiance qualifiée, de complicité d'abus de confiance, de recel et complicité de recel. Les accusés sont au nombre de 6.

Solidarité ouvrière

Houplines. — Remis au camarade Emile Sohier pour les grévistes de Neuville, un mandat de dépôt pour plusieurs camarades par le citoyen Sohier.

Enquête textile

On nous annonce que les citoyens Sella, député de Denain et Desmons se rendront lundi prochain à Paris pour assister à la conférence internationale.

Au Cateau

Les ouvriers des 3 usines en grève ont, à leur réunion du 5 janvier, décidé de continuer à lutter jusqu'à ce qu'ils aient obtenu satisfaction.

Le Comité de la Grève

Le Comité de la Grève, et tous les grévistes réunis salle des Fêtes, ont décidé, dans le but de terminer le conflit qui existe entre eux et leurs patrons, de faire appel au Comité d'arbitrage.

Le Comité de la Grève

Le Comité de la Grève, et tous les grévistes réunis salle des Fêtes, ont décidé, dans le but de terminer le conflit qui existe entre eux et leurs patrons, de faire appel au Comité d'arbitrage.

Le Comité de la Grève

Le Comité de la Grève, et tous les grévistes réunis salle des Fêtes, ont décidé, dans le but de terminer le conflit qui existe entre eux et leurs patrons, de faire appel au Comité d'arbitrage.

L'Élection Senatoriale

DU NORD

Entre Radicaux

M. Ed. Lelu, secrétaire de la Ligue républicaine des cantons de Lille, qui comprend les cercles l'Épave, la Fraternité, le République d'Hellemmes, la Justice, le Radical-Socialiste, le République démocratique, le Démocrate de Fives, le Réveil, le République de St-André, l'Union Fraternelle de Fives, nous adresse, avec prière d'insérer, l'ordre du jour suivant :

Le Comité de la Ligue Républicaine des Cantons de Lille, réuni dans sa séance du 5 janvier 1904, a considéré que M. Georges Robert, rédacteur en chef du « Progrès du Nord », a manqué gravement au Parti Radical et Radical-Socialiste dans la conduite qu'il a tenue au Congrès Senatorial du 23 décembre.

Parti Républicain Socialiste

Nous rappelons aux délégués senatoriaux appartenant à la Fédération des Groupes Socialistes Indépendants qu'un punch leur sera offert dimanche prochain, par le Parti Républicain Socialiste, à trois heures du soir, rue de Béthune, 47, dans une des salles de l'établissement Hugo.

Dernière Heure

Une mine de radium

Londres, 6 janvier. — On annonce la découverte d'une mine de radium dans les dépôts ferrugineux de la mine de Pitchblende de Jagersfontein, en Afrique du Sud.

Prime à la culture du lin et du chanvre

Paris, 6 janvier. — L'Officiel publie un arrêté du ministre de l'Agriculture fixant à 66 fr par hectare, le montant de la prime accordée aux cultivateurs de lin et de chanvre.

Terrible collision de trains

New-York, 6 janvier. — Une collision s'est produite ce matin à Villard, sur la ligne Chicago-Rock Island et Pacific-Railroad, entre un train de voyageurs et un train de ballast.

LA CRISE HONGROISE

Budapest, 6 janvier. — La Chambre hongroise a pu enfin voter, par 110 voix sur 167 votants, le passage à la discussion des articles de la loi qui fixe le chiffre du contingent de 1904 au même chiffre de 10,300 hommes que celui de 1903.

Le gouvernement hongrois a donc obtenu un premier vote, mais ce n'est qu'un mince résultat. Même en admettant que le débat s'achève, commencé dès hier, et pour lequel ne sont inscrits que sept orateurs, ne dure que quelques jours, la loi votée fixe seulement le chiffre du contingent. Le formalisme hongrois exige maintenant une nouvelle loi pour la levée des recrues.

Le gouvernement hongrois a donc obtenu un premier vote, mais ce n'est qu'un mince résultat. Même en admettant que le débat s'achève, commencé dès hier, et pour lequel ne sont inscrits que sept orateurs, ne dure que quelques jours, la loi votée fixe seulement le chiffre du contingent.

Le gouvernement hongrois a donc obtenu un premier vote, mais ce n'est qu'un mince résultat. Même en admettant que le débat s'achève, commencé dès hier, et pour lequel ne sont inscrits que sept orateurs, ne dure que quelques jours, la loi votée fixe seulement le chiffre du contingent.

Le gouvernement hongrois a donc obtenu un premier vote, mais ce n'est qu'un mince résultat. Même en admettant que le débat s'achève, commencé dès hier, et pour lequel ne sont inscrits que sept orateurs, ne dure que quelques jours, la loi votée fixe seulement le chiffre du contingent.

Le gouvernement hongrois a donc obtenu un premier vote, mais ce n'est qu'un mince résultat. Même en admettant que le débat s'achève, commencé dès hier, et pour lequel ne sont inscrits que sept orateurs, ne dure que quelques jours, la loi votée fixe seulement le chiffre du contingent.